

# 和し鍛え学ぶ

7月18日（木）昨日の午前中に、東海地方の梅雨明け宣言が出されました。夏休みを待っていたかのようなタイミングで梅雨が明け、一気に猛暑がやってきました。

生徒たちは9月1日（日）まで約40日間の休みになります。今日は夏休み前最後の登校日で、1時間目に学年集会、2時間目に全校集会を行い、いろいろな先生から夏休みの生活、学習への取組、休み中や休み明けの予定、進路に関する話等について話がありました。

夏休みは学校がある普段の生活と違って決められた日課はありません。自分でしっかりと時間を管理することが求められます。生徒の皆さんのが安全で有意義な休みを過ごし、9月2日（月）に元気に登校してくれることを願っています。



## 7月19日（金）オンライン全校集会での話

全校の皆さん、明日から夏休みですね。

1時間目の学年集会に引き続いての全校オンライン集会です。学年集会では、各学年の先生方から「命を大切に」「未中生としてしっかりと態度で」「自分の行動に責任をもつ」など様々な話がありましたね。心で受け止めながらしっかりと聞いている皆さん姿が見られました。先生たちの思いを受け止めて良い生活をしてください。

さて、先ほど、たくさんの人に表彰伝達を行いました。表彰を受けた部の皆さん、個人で表彰を受けた皆さん、おめでとうございます。賞状の一枚一枚、メダルの一つ一つに、今までの努力や練習にかけてきた思い、時間が凝縮されています。その中には達成感があるのはもちろん、でも、ひょっとしたら「もうちょっと頑張れたのに」という気持ちも混ざっていたかもしれません。

入賞できなかった部、予選で敗退してしまった部の皆さん、勝負は一時のもの。皆さんのがんばった時間と努力はずっと消えることはありません。これからも大切に、心の支えにしてその経験を生かしてください。

4月から4ヶ月が経ちました。

1年生の皆さんには、きっともうすっかり中学校生活に慣れましたね。いろいろなことがスムーズにできるようになったのではないかと思います。反面、慣れたからこそできなくなっていることはありませんか。夏休みはちょっと立ち止まって振り返り、9月からまた新しい気持ちで頑張りましょう。

2年生の皆さん、職場体験はどうでしたか。「思ったより大変だった」「時間が経つのが遅く感じてつらかった」「思ったより楽だった」いろんな感想をもつたことと思います。希望の仕事に就くためには努力が大切で、そのこと自体難しいことですが、もっと難しいことは「続けていくこと」です。そのために心と体の基礎体力を今のうちに養っておきましょう。一つのことを続けていくには強い気持ちと努力が大切です。

2年生の皆さんも来年は3年生の先輩たちと同じように受験生になります。来年のことも大事ですが、足元から目線を少し遠くに向けて先を見るようにすると、この先の道筋が見えてきます。2年生の皆さんには、ちょうど中学校生活の折り返し地点に立っています。ぜひ、夏休みは落ち着いて自分を振り返り、自分の「この先進んでいく道」について考えてみるといいですね。

3年生の皆さん、いよいよ本気の夏が来ましたね。この夏は「本気の夏、勝負の夏」です。ほしいものは自分で動いて勝ち取る。努力して手に入れるから、人はそれを大事にできるんです。私は皆さんより長く生きてきて、後悔が残ってしまったことがいくつもあります。振り返ってみると、後悔するパターンはいつも同じ。『いつでもできるから』、これです。「いつでもできる」と思ったときは、たいてい後悔が残ることになりました。みなさんは大丈夫でしょうか。

- ・会いたい人がいても「いつでも会えるから」
- ・『ありがとう』と思っても「いつでも言えるから」

思ってもそうして行動しなかったり言葉で伝えなかったりしているうちに時間が過ぎてしまう、これはダメです。

勉強にしろ、人との付き合いにしろ「いつでもできる」と思ってしまうのは後悔のもとです。今、皆さんは、自分がこの夏にやらなきゃいけないことが自分自身でわかっているはずです。そのことを「すぐに」「かならず」夏休みにやってください。「いつでもできる」は結局できないということ。良い夏休みにしてくださいね。

最後に一つ。最近嬉しいこと。

合唱が各教室から聞こえてくるようになりました。放課に校長室の上の教室や横の教室から歌声が聞こえてきます。ああ、5年ぶりに学校に歌声が戻って来たんだなと感じます。9月には音楽フェスティバル、11月には体育祭があります。とても楽しみです。

夏休み明けに良い顔で登校してくださいね。以上で話を終わります。

